

## Auszubildender im 3. Lehrjahr

---

Moin,

ich bin Lars und bin seit dem 01.08.2023 Auszubildender hier im Amt Oeversee.

Nachdem ich die Zwischenprüfung in Bordesholm erfolgreich absolviert habe, konnte ich meine Ausbildung um 6 Monate verkürzen, wodurch ich nun am 31.01.2026 fertig ausgebildet bin.

Mein 3 Ausbildungsjahr startet damit, dass ich für 3 Wochen im Sozialzentrum in Kappeln eingesetzt bin. Dort arbeite ich größtenteils im SGB II, allerdings auch im Fallmanagement. Im SGB II wird berechnet wie hoch der Anspruch der Personen auf Bürgergeld ist. Im Fallmanagement wird versucht die Personen, die im Bürgergeld gelandet sind, auf dem Arbeitsmarkt zu integrieren.

Nach dem Sozialzentrum geht es in die Berufsschule in meinen 5 Schulblock. Durch meine Verkürzung wird dies mein letzter Schulblock sein. Dort werde ich ein letztes Mal auf die Abschlussprüfung vorbereitet.

Direkt nach dem Schulblock geht es auch schon weiter mit dem Lernen. Da beginnt nämlich mein Abschlusslehrgang in Bordesholm. Dieser geht 11 Wochen lang. In dieser Zeit wird man nochmal konzentriert auf die Abschlussprüfungen vorbereitet und absolviert diese auch am Ende des Lehrgangs. Knapp 1 Monat nach den schriftlichen Prüfungen muss man noch eine mündliche Prüfung absolvieren. Dies ist der letzte Schritt, den man zum Abschluss der Ausbildung benötigt.